
港區人代：還港正常秩序
做義工籲市民簽名 免令普選特首願望成空

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）「保普選 反佔中」大聯盟為了讓廣大反「佔中」市民有表達意見

的渠道，上月底發起一連9天的「還路於民 恢復秩序 維護法治」簽名大行動，昨日已屆最後一

天，譚惠珠等一班全國人大代表昨在北角港鐵站出口的街站充當義工，呼籲市民簽名，還香港一

個正常的社會秩序。譚惠珠認為，過激行動只會令港人2017年普選行政長官的願望成為泡影。

珠姐：幾代人成果不可毀於一旦
港區全國人大代表、香港基本法委員會委員譚惠

珠指出，市民生活要餬口，安居樂業是正常需要，幾
代人的成果不可毀於一旦，「香港賴以成功，是因為
有法治及尊重法庭判決，無論有多大要求，都要守
法，並按此辦事，不可凌駕於法庭之上。」
她希望「佔領」行動早日結束，令香港可以早日

恢復社會秩序及經濟秩序，令普選進程返回原有軌道
上。她指出，如何落實普選有很大討論空間，絕對不
可作出過激行動，否則便會「一拍兩散」，令港人
2017年普選行政長官的願望成為泡影。

羅范：框架下尋民主發展空間
港區全國人大代表、行政會議成員羅范椒芬指
出，「佔中」至今已歷時逾30天，對香港社會、政
治、民生及經濟都有莫大影響，呼籲學生與示威者盡
快撤離，並在在人大常委會決定的框架下，尋找民主
發展空間，例如令整個民主程序更透明，可以有客觀
準則去選特首，「如果完全不去思考，我覺得是損失
了一個機會。」

盧瑞安：勿將要求強加市民

港區全國人大代表盧瑞安指出，今次簽名行動的
反應比預期還要好，反映香港市民都對「佔中」行為
反感，希望盡快恢復正常秩序。他認為，香港是一個
法治社會，市民素來安居樂業，不應訴諸暴力，希望
反對派與示威者可以冷靜下來，「不要將自己的要求
強加於廣大市民之上，因為這是十分自私的行為。
他又指，10月至12月本屬旅遊旺季，本港酒店訂

房數字卻大跌，反映「佔中」持續下去的影響只會愈
來愈大。

張鐵夫：可擴提委會民主成分
港區全國人大代表張鐵夫指出，這麼多人站出來

簽名已充分反映他們覺得「佔中」影響香港、影響自
己的生活。他又認為，「袋住先」然後再在人大常委
會的框架下討論如何擴大提委會的民主成分及選民基
礎，是唯一解決辦法。

顏寶鈴：持續下去令港經濟內傷
港區全國人大代表顏寶鈴認為，「佔中」已令不

少中小企蒙受很大損失，不少食肆亦難以經營下去，
而對長者造成的影響亦十分大。她指出，「佔中」持
續下去只會令香港的經濟與社會內傷，以及撕裂。

省級政協聯誼會批「佔」損兩地關係

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港友好協進會
各首長一連兩天到街站聲援「還路於民 恢復秩序
維護法治」支持警方簽名活動，昨日有會長戴德
豐、發展基金副主席杜惠愷、發展基金主席團成員
藍鴻震，呼籲市民簽名支持。戴德豐表示，今次簽
名運動已經收集到逾150萬個市民簽名，有強大的
民意基礎，希望「佔領」者尊重民意，盡早離開
「佔領區」。

戴德豐：警表現有威嚴包容克制

全國政協常委、香港友好協進會會長戴德豐表
示，過去一星期的簽名活動非常熱烈，反映香港市
民非常支持香港警察，及反對「佔中」。他亦表
示，今次事件看到香港警察的表現，是有威嚴、包
容及克制的。
戴德豐認為，今次「佔領」事件已經影響了香港

的國際形象，不少外來投資者亦可能因而卻步，旅
遊及投資環境亦都變差。他表示，今次簽名運動已
經收集到逾150萬個市民簽名，有強大的民意基
礎，希望「佔領」者盡早離去，所有香港市民都可

安居樂業。

杜惠愷批「佔中」荒謬自私
全國政協委員、香港友好協進會發展基金副主席

杜惠愷表示，「佔中」是非常荒謬、自私的行為。
他表示，香港過去一直都繁榮穩定，大部分市民都
可衣食無憂，但現在卻因「佔領行動」，令到香港
社會怨聲載道。
杜惠愷認為，現時「佔領」者所爭取的並不是真

正的民主，批評反對派政黨借民主之名，煽動市民
犯法，影響全港所有人的日常生活。他又表示，
「佔中」影響深遠，希望「佔領」者盡早和平撤
離。

藍鴻震：打亂所有港人生活
榮休全國政協委員、香港友好協進會發展基金主

席團成員藍鴻震表示不贊同「佔中」的做法，認為
他們的所作所為不是為香港謀福利，更對香港造成
極負面的影響。他指出，不論貧富的市民均受影
響，打亂了所有香港人的生活。
藍鴻震認為，「公民抗命」並不可隨便輕易使

用，只可在生死關頭、對民生造成極大影響的情
況下使用。他表示，香港是一個言論自由的城
市，「佔領」者應用合法的手段去爭取民主，希
望他們可冷靜下來，思考清楚，盡快撤離「佔領
區」。

友好協聲援「還路」籲「佔領」者速撤
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香 港 文 匯 報 訊
（記者 鄭治祖）前
商務及經濟發展局
局長馬時亨昨日下
午偕同妻子，到中
環畢打街的街站簽
名，支持還路於民
及警方執法。馬時
亨表示，不贊成立
法會議員辭職公

投，因不會被社會接受，同時，亦毋須浪費公帑，
他認為，應該透過溝通表達訴求。對於有人倡議解
散立法會，他認為，有關問題相當之複雜，不懂得
作出任何評論。

「再搞下去，香港會好傷」
馬時亨說，希望佔領者盡早還路於民，指「再搞

下去的話，香港會『好傷』」。他強調，政府已經
聽到所有訴求，佔領者並非一定要爭取到有成果後
才收手，他以自己年輕時曾在香港大學為釣魚島抗
爭作例子，指事隔至今數十年仍未爭取到結果，可
見在爭取訴求的過程中，是需要很漫長的時間，建
議學生先退場，還路於民。現階段最重要是減少爭
拗，不希望持續「佔領」，擔心佔領太久的話，將
會發生更嚴重的流血事件。
被問及「佔領」行動逾月，恒指及旅客人數都上

升，馬時亨指出，旅客人數與去年10月1日的數據作
比較是不合適的，反指「佔領」事件已經對香港的經
濟造成影響，而有關的影響可能要待6個月後才會浮
現，若到時問題真正出現的話，就難以修補了。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「保普選 反佔中」大聯盟發起
的「還路於民 恢復秩序 維護法治」支持警方簽名運動，在短短
8天內，已收集逾150萬個簽名。香港廣西社團總會會長鄧清河昨
日亦有到街站支持，希望沉默的市民可以走出來，簽名支持反
「佔中」。

總會全港設33街站蒐4萬簽名
香港廣西社團總會會長鄧清河表示，昨日是簽名活動的最後一

日，故走出來呼籲更多市民簽名，爭取更多支持。他表示，過去
一星期，香港廣西社團總會於全港擺設了33個街站，收集了約4
萬名市民簽名支持。
鄧清河表示，過去一個月的「佔領」行為，影響了大部分市民
的日常生活。他指出，香港今日所取得的成就，並不是學生們所
創造，而是靠全港市民用每一滴汗、每一滴血所構成。

鄧清河：「佔區」學生如暴徒
他又形容，現今「佔領區」的學生就如暴徒般，不斷衝擊警
察、並且無視法庭的禁制令，認為他們的行為簡直無法無天，故
希望沉默的市民亦可以走出來，簽名支持反「佔中」。
另外，鄧清河又認為「佔領者」是打着民主旗幟做犯法的事
情，衝擊香港的法治精神。他表示，一旦香港的法治精神遭受破
壞，香港的前途將會非常淒慘，故認為香港政府應強硬執法，維
護香港的核心價值。
鄧清河續稱，一定要支持警方執法，否則的話，將會影響他們

的士氣。他形容香港是全世界最安全的地方，即使晚上凌晨走在
街上，亦不用擔心個人安全，認為這就是香港「無價寶」的地
方。

■廣西社總籲沉默市民走出來。

■■一班全國人大代表昨在北角港鐵站出口的街站充當義工一班全國人大代表昨在北角港鐵站出口的街站充當義工，，呼籲市民簽名呼籲市民簽名。。黃偉邦黃偉邦 攝攝

廣西社總冀沉默市民走出來

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港
區省級政協委員聯誼會一連兩日到街
站支持簽名活動，昨日共有76人到場
呼籲市民簽名，當中包括會長譚錦
球、常務副會長傅金珠及秘書長黃華
康等。譚錦球指出，現時「佔領」者
的行為無法無天，破壞香港與內地關
係，認為他們應依據香港基本法框
架，循序漸進發展民主。

譚錦球：港非政治城市
港區省級政協委員聯誼會會長譚錦

球表示，香港多年來得以穩定發展，
全因有良好的法治基礎。他認為，香
港是一個經濟城市，並不是一個政治
城市，香港亦都只是中國轄下的一個
特別行政區，故不應搞任何「佔領」
行動，對香港的經濟造成深遠影響。
他又稱，現時「佔領」者的行為無法
無天，破壞香港與內地關係，認為他

們應依據香港基本法框架，循序漸進
發展民主。另外，他表示，絕對支持
警方嚴正執法，認為他們的專業及克
制是市民有目共睹的，若沒有香港警
察的話，香港不會如此和平。

傅金珠籲學生自覺離去
港區省級政協委員聯誼會常務副會

長傅金珠說，「佔領」者已有充裕的
時間表達意見，政府亦已與學生代表
對話，希望學生們盡快自覺離去。傅
金珠又指，持續已久的「佔領」行
動，已經對香港的經濟民生造成深遠
影響，又動搖了香港的法治信心。她
表示，「佔領」者應遵守法律，不應
作任何堵路的違法行為。

黃華康：「佔領」者無考慮大局
港區省級政協委員聯誼會秘書長黃

華康表示，「佔領」行動根本是敵

對、不友善的行為。他認為，民主的
核心是有賴法治，「若無法治，哪有
民主。」他又說，今次「佔領」行動
已經損害了香港的國際形象，影響香

港經濟，製造社會混亂。他批評，
「佔領」者的行為無考慮到香港整個
大局，是借香港問題來擾亂中國的秩
序。

■港區省級政協委員聯誼會到街站支持簽名活動。

廣東客屬社團聯總24街站蒐名
香港文匯報訊（記者 解玲）全城逾150萬市民

聲援「還路於民 恢復秩序 維護法治」支持警方
簽名大行動，「佔領」大勢已去。香港廣東客屬
社團聯合總會連日在大埔區等地方設立共24個街
站，出動義工1,638人，並於周六在紅磡火車站天
橋上設站，由得力骨幹及義工逾20人輪番駐守，
呼籲來往市民支持。全國政協委員、客屬總會主
席梁亮勝等首長周六親赴該街站，為前線義工送
上慰問。

梁亮勝斥「佔」撕裂社會
梁亮勝巡視紅磡街站後，接受傳媒採訪時直斥

「佔領」無法無天，撕裂香港社會，霸路至今，已
不知如何「收科」。「三丑」等帶頭「佔領」者開

始紛紛找理由撤退，推一班學
生至最前台，要學生來承擔所
有的社會責任。他指出，特區
政府於「佔中」發生期間，已
搭建不同平台去回應「佔領」
者要求，換來的仍是對方打着
「公民抗命」、爭取普選的旗
號，持續破壞香港法治、擾亂
社會秩序。
梁亮勝指，香港經不起長時間打擊，外資對香港

持觀望，直接影響香港經濟未來發展。尊重法治才
是香港的主流民意，逾百萬簽名已清楚顯示市民反
對非法「佔領」，冀政府及警方聽到廣大市民的聲
音，依法結束違法「佔領」，恢復社會秩序。

參與該街站工作的客屬總會青委、大埔區議員張國
慧指，青年人追求理想是好事，但違抗法院禁令即是
違法，無益於香港法治。追求民主應一步一步來，不
可能一步到位，冀青年人尊重人大決定和香港基本
法，不要再持續以非法方式爭取民主。他更呼籲「佔
領」者應避天氣轉涼，盡早撤離，還路於民。

■梁亮勝等到客屬總會紅磡簽名街站為義工打氣。 黃偉邦 攝

■香港友好協
進會戴德豐等
首長到街站聲
援。

劉國權 攝

■馬時亨與太太在大聯盟中環
街站簽名。 莫雪芝 攝
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